

REMARQUES DU MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES
L'HONORABLE JAMES VICTOR GBEHO

À L'OUVERTURE
DE LA CONFÉRENCE SUR LES ENFANTS TOUCHÉS PAR LA GUERRE
EN AFRIQUE DE L'OUEST

Centre International de Conférence d'Accra

Le 27 avril 2000

Votre Excellence le Président de la République du Ghana,
Votre Excellence le Secrétaire exécutif de la CEDEAO,
Vos Excellences, chers ministres,
Honorables ministres,
Vos Excellences, membres du corps diplomatique,
Niimeci, Naamei, Nananom,
Représentants des partenaires pour le développement,
Représentants de la jeunesse,
Mesdames et messieurs,

J'aimerais vous souhaiter à tous la bienvenue à cette Conférence au nom des gouvernements du Ghana et du Canada. Nous espérons que vous apprécierez notre modeste mais sincère hospitalité et que vous trouverez les arrangements pris pour cette Conférence acceptables. Je suis particulièrement heureux qu'en réponse à notre invitation, presque toutes les délégations comprennent des officiers supérieurs. Après tout, les autorités civiles et militaires doivent toutes fonctionner en coopération afin de garantir la paix et la sécurité dans tous les pays.

Si je puis résumer en quelques mots, cette Conférence historique sur les enfants touchés par la guerre vise à mettre fin au recrutement futur d'enfants dans des situations de conflit et à réadapter et réintégrer les jeunes Africains, notamment en Afrique de l'Ouest, qui ont déjà été touchés par des conflits. Il est regrettable qu'ils soient nombreux, et leur situation est tragique.

Depuis une dizaine d'années, la sous-région de l'Afrique de l'Ouest connaît des conflits parmi les plus violents qui soient et nos enfants ont été ou sont victimes d'abus indicibles. À cause des traumatismes physiques et psychologiques qu'ils ont subis, nos propres sociétés et nations portent des blessures qui hantent notre conscience collective.

Mesdames et messieurs, heureusement, le Ghana et le Canada, qui co-organisent cette Conférence, ne sont pas les seuls à se rendre compte de la situation tragique de ces enfants ou de notre détermination à régler les problèmes fondamentaux. Votre réaction enthousiaste à notre invitation de participer à la Conférence et votre présence même ici témoignent de l'importance que nous attachons tous aux enfants touchés par la guerre dans notre sous-région. J'espère donc que cette Conférence atteindra non seulement ses objectifs mais qu'elle servira aussi de point de ralliement aux gouvernements et aux peuples de la sous-région et qu'elle leur permettra de renforcer leur coopération actuelle.